



# Con amenazas, Haces Barba impone presidencias en comisiones de diputados

ENRIQUE MÉNDEZ  
Y FERNANDO CAMACHO

De madrugada, el operador político de Ricardo Monreal, Pedro Haces Barba, impuso las presidencias de 15 comisiones de la Cámara de Diputados, en una sesión privada en la que –detallaron legisladores de Morena– el dirigente sindical recurrió a amenazas, incluso de muerte, contra sus propios compañeros.

Molestos por las formas en que Haces Barba resolvió los nombramientos, 50 legisladores abandonaron la plenaria, que comenzó a las 3:30 del jueves y concluyó una hora más tarde.

Entre la noche del miércoles y la madrugada de ayer, mientras en el salón de sesiones se discutía la reforma para devolver a Petróleos Mexicanos y a la Comisión Federal de Electricidad el carácter de empresas públicas del Estado, Haces Barba se dedicó a recoger firmas de diputados de Morena en respaldo a una planilla única.

Conforme avanzó la noche, también trascendió la inconformidad por lo que consideraron un albaño. Incluso un sector de legisladores preparó un escrito en el que denunciaban la “presión y coacción del voto” por Haces Barba con mecanismos “propios del charrismo sindical”. A pesar del tono que alcanzó la reunión, el documento no se difundió.

Cuando comenzó la plenaria –después de la sesión ordinaria–, Haces Barba tenía una lista con 150



firmas a favor de la planilla, que comenzó a discutirse sin la presencia de Monreal, que se retiró y dejó el control de la reunión a quien él mismo ha definido como “mi segundo”.

Diputados informaron que las críticas por la hora y la forma eran respondidas con insultos por Haces. En un momento, a un diputado le soltó: “Yo te conozco, sé por dónde andas”.

El recién designado presidente de la Comisión de Puntos Constitucionales, Leonel Godoy, trató de intervenir, pero fue callado a gritos por diputadas cercanas a Monreal, quien ha dicho que designó a Haces Barba su coordinador de operación porque “me ayuda mucho”.

Después de las amenazas y la imposición de las presidencias, diputados de grupos cercanos a la presidenta Claudia Sheinbaum y al secretario de Economía, Marcelo Ebrard, abandonaron el auditorio Aurora Jiménez de la cámara, entre ellos los vicecoordinadores Gabriela Jiménez y Alfonso Ramírez Cuéllar, así como Guillermo Santiago, Juan Hugo de la Rosa, Manuel Espino y Xóchitl Zagal.

Legisladores informaron que Olga Sánchez Cordero no acudió a la plenaria. Monreal y Haces Barba no la consideraron para presidir la mesa directiva de la cámara y ninguna comisión, aunque es secretaria de la de Justicia.

▲ Reunión plenaria de los diputados de Morena. Foto La Jornada